

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4861.

Suscripcion en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 5 DE OCTUBRE DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

## Seccion editorial.

### EL TIEMPO.

Los tiempos que corremos, querido lector, es una frase que no hay necesidad de explicarte. Y cuenta que ella, contradiciendo abiertamente á otra que anda también en boga, cual es la de que, el tiempo vuela. Séase como se quiera, vuela el tiempo ó permanece quieto, para mí tengo por muy cierto que todos corremos. Correr el tiempo, considerando al hombre como sujeto de este verbo, viene á ser lo mismo que recorrer una distancia, de suerte que bajo este aspecto, los tiempos que corremos, indicará la época actual, intermedia entre los tiempos pasados ó corridos y los futuros ó por correr.

Al hablar de esta suerte, esto es, en plural, queremos designar á todo el género humano, puesto que no hay hombre tan coetáneo del tiempo que corran los tiempos presentes, que haya corrido, los pasados y que pueda afirmar seriamente que correrá otros.

Sea serie de corridas ó escursiones que ha hecho el género humano por los tiempos pasados, á que se da el nombre de historia, viene á formar un vasto panorama que cada cual puede examinar detenidamente algun tanto su carrera y dando una mirada retrospectiva.

A mí no se me hace difícil concebir la importancia que se da á esa inspeccion dirigida á los tiempos corridos, pues comprendo perfectamente que es muy fácil encontrar situaciones que alecten á los de los tiempos presentes para los tiempos futuros.

Se me figura que el tiempo forma una inmensa tela que empieza en la creacion y llega hasta el fin del mundo, en la cual distingo perfectamente fotografiado cuanto ha acontecido hasta ahora y dispuesta á recibir las impresiones que va á trasmitirla lo venidero. Cada cual encontrará en ella su verdadero retrato acompañado de los de su familia. Es como si dijéramos el album fotográfico de la historia.

Ha dicho un escritor inglés que «el tiempo es la tela de la que se corta la vida», comparacion parecida á lo espuesto anteriormente, pues para aquel escritor las vidas componen la tela y la de cada uno se corta de la gran pieza comun. Esto equivale á decir que todos nos encontramos en el rollo de esa pieza y que de tres ó cuatro cortes de tijeras, quedamos en este mundo bien ó mal dispuestos para la confeccion.

Segun sea la tijera y la facilidad del maestro que la dirige, la vida del individuo sera esta ó aquella. Una vida buena, supondría haberse cortado en la tela uno de sus mejores pedazos,

al paso que otra mala, daría á comprender que el tejido no era de clase superior.

Yo supongo que mis lectores se figurarán lo que es esta tela inmensa y al mismo tiempo se imaginarán como la gran tijera se mueve á impulso de un ser invisible que sin dibujar ó dibujando antes las formas, dá el tijerazo que constituye la hechura de cada uno.

Los cojos y en general todos los lisiados deberán su desgracia á que la tijera no habia corrido con bastante facilidad, ó á que se ha separado algo del dibujo. Aquellos que viven largos años, han de agradecer tal beneficio á la bondad del tejido, y los que pasan en este mundo como un relámpago no pueden admirarse si les cupo en suerte un pedazo que se quemó al cilindrarlo.

Otra causa puede influir en la mayor ó menor duracion de la existencia del hombre, pues considerándole como una planta crecerá mas ó menos segun su vida se cortare en cuarto creciente ó menguante.

Para mí, mejor que ser la vida un retazo de aquella tela, es mas bien un hilo de los que la forman, pues facilmente concibo que ligada nuestra vida con la de los demás, hayamos constituido ese tejido tan tupido que dejamos atrás y que vamos adelantando á medida que recorremos el tiempo.

Como decia al principio, esa pieza se nos presenta salpicada por los diferentes sucesos que han acontecido. El simple observador distinguirá desde luego en ella ciertas flores esparramadas, bordadas de diferentes colores, que forman juegos caprichosísimos. Unas ostentan un encarnado vivo, semejante á las manchas que deja en los campos una sangrienta batalla; otras del color amarotado dan á comprender que aquellos sitios han sido surcados por gemidos y lágrimas; otras finalmente resplandeciendo por el oro y pedrería nos avisan que allí tuvo su origen la luz de la regeneracion. Dichos aquellos que no dejaron en la gran pieza el color encarnado ni tampoco el de la violeta. Aunque formen la masa pueden darse por muy felices supuesto que nosotros no tendremos que achacarles el que la hayan manchado.

Pero el fondo no presenta tampoco un color blanco, al través del microscopio pueden distinguirse varias sombras que cada cual encontrará. Y no es extraño, porque la vida de nuestros pasados, no está tan limpia que pueda presentarse con la vestidura de la inocencia. Es verdad que emanan de las flores de oro largas fojas blancas que todos conocéis. Si las vidas de todos cuantos nos precedieron no hubieron perdido su primitivo color, la tela que hoy admiramos solo tendria un fondo

color de nieve recamado de oro. De hoy en adelante es difícil adivinar que colores la teñirán.

F.

## Seccion oficial.

Don Miguel Aparicio y Santos, Juez de primera instancia de la derecha de esta capital.

Hago saber: como en auto de esta fecha he acordado tenga lugar el veinte y siete del presente mes, en la Sala Audiencia de este Juzgado, á las diez de la mañana, la junta que determina el artículo quinientos treinta y nueve de la ley de enjuiciamiento civil para nombramiento de síndicos en el concurso de D. Juan Carrasco, de este domicilio; y en su virtud se cita por medio del presente para dicha junta á los acreedores que no se hubieran presentado en este Juzgado y dicho concurso. Dado en Córdoba á dos de Octubre de mil ochocientos sesenta y seis.—Miguel Aparicio.—El actuario, Mariano Barroso.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Leemos en *La Correspondencia* del 2: Dice que el ministerio continúa trabajando con ahinco con el objeto de terminar cuanto antes los varios ó importantes proyectos que segun decia uno de estos últimos días *El Español* ocupan el gabinete, especialmente desde el regreso de la corte.

Las abundantes lluvias de estos dias han ocasionado grandes desperfectos en las líneas telegráficas, hasta el punto de haberse interrumpido todas ellas por poco tiempo.

Se han presentado por la direccion de Propiedades, para adjudicar en la junta, 2,288 fincas que salieron al remate por la cantidad de 12,222,758 rs. y se han subastado en 25,161,130 rs. obteniendo el Estado un beneficio de mas del ciento por ciento.

Un diario de Mallorca dice que el 25 de setiembre ancló en aquel puerto una fragata de nuestra marina de guerra, que creia fuese la *Villa de Bilbao*.

El conde de san Luis, embajador de España en Roma, se halla muy restablecido de una ligera molestia que le aquejó últimamente, y se cree que vendrá con licencia á Madrid para la próxima primavera.

El domingo reinó en Barcelona un temporal de agua y viento tan fuerte que se temió una inundacion; pero por fortuna no ocurrió y se pasó el dia sin novedad.

Ha sido aprobada por S. M. una instruccion para proferir entre los artesanos españoles doce plazas de discípulos obser-

valores de la exposicion universal que se ha de celebrar en Paris en 1867.

Al mismo tiempo se ha autorizado al presidente de la comision general española para que proceda al nombramiento é instalacion del tribunal que ha de juzgar los ejercicios de los interesados, y á todo lo demás que sea necesario hasta la formacion de las propuestas correspondientes.

Segun anuncian los diarios de Ciudad Real se han presentado á aquella autoridad civil los hermanos señores Merino, tan conocidos en la provincia de Jaen.

El vapor de guerra *Vulcano* se halla en el puerto de Civitta-Vechia, segun telegrama que de allí se ha recibido por *La Epoca*. Su comandante habia ido á Roma á ponerse á las órdenes del embajador de España.

Noticias recibidas en Madrid y que creemos dignas de crédito aseguran que el gobierno brasileño ha contestado á lanota arrogante de los del Perú y Chile, y de que dimos cuenta ayer á nuestros lectores, declarando que al permitir la estancia de la escuadra española en las aguas de Rio-Janeiro no hace mas que cumplir los mas estrictos deberes de neutralidad; y que si el Perú y Chile consideran este hecho como *casus belli* el Brasil por su parte está dispuesto á no retroceder.

Una noticia de gran interés para España nos trae el correo. Ya dijimos que en Mazagan habia sido violada la casa consular para aprehender á unos moros protegidos por España.

De resultas, sin duda, creyó necesario el gobierno de S. M. pedir satisfaccion de la ofensa, y para obtenerla se presentó á la vista del puerto un vapor español conduciendo á bordo al señor Diosdado secretario de la legacion española.

Tan completas han sido las satisfacciones, segun las cartas que tenemos á la vista, que los soldados autores de la violacion de la casa consular han sido castigados delante de la misma y enviados despues á la cárcel.

En cuanto á los protegidos por España han recibido del bajá una fuerte indemnizacion.

### ESTRANJERAS.

Las noticias del Perú siguen dando por seguro que el general Castilla derribará muy pronto á Prado y se alzará con la presidencia de la república, contando ya hoy además de las simpatías generales que disfruta, con el apoyo de Vivanco y otros jefes militares.

Uno de los mas antiguos periódicos de Francfort, la *Gacete des Postes*, fundada en 1816, ha sido suprimido por los prusianos. Este diario ha sido hasta el último dia fiel á la confederacion y amigo de Austria.

Escriben de Viena que el vice-almiran-

te Tegethoff ha sido nombrado ministro de Marina. Segun la nueva organizacion que se ha dado al ministerio de Marina, Austria tendrá dos puertos de guerra, Pola y Fiume.

El gobierno inglés ha mandado construir inmediatamente sesenta cañoneras de vapor.

Escriben de Londres que los amigos del ministerio aseguran que Mr. Disraeli prepara un proyecto de reforma electoral que llamará la atencion por su liberalismo.

*La Patrie*, diario ministerial francés, acusa abiertamente á la Inglaterra, la Rusia, y los Estados-Unidos de haber preparado una conspiracion anti-continental contra la Francia en la prevision de una conflagracion general en Europa, conspiracion que dice haberse frustrado por la politica previsora y prudente de la Francia.

Del 25 al 30 del pasado mes, segun dice una carta de Paris que tenemos á la vista, debia haberse inaugurado en Egipto el régimen constitucional; pero el no estar terminados los preparativos materiales y los sucesos de Candia han obligado á retardar la inauguracion hasta el mes actual.

Escriben de Viena que la cuestion sajona será resuelta definitivamente en Biarritz por mediacion de la Francia y de la Rusia. En cuanto á la Italia, se cree que la paz podrá ser sometida á la ratificacion de los dos soberanos de Austria y de Italia el 6 de octubre. La delimitacion de fronteras se hará por una comision austro-italiana; á la que se agregará un comisario francés, oficial superior de ingenieros. Siguen en Viena los rumores de que el rey de Baviera estaba en ánimo de abdicar.

Dicen de Berlin que en la corte y en las Cámaras se ha tratado de ofrecer á Mr. de Bismark una recompensa nacional, consistente en una propiedad que rente por lo menos 50,000 thalers. El asunto no ha podido llevarse aun á término por la oposicion de Mr. de Bismark á aceptar lo que el rey y la nacion quisiesen hacer en ese sentido.

De un momento á otro debo publicar-se la defensa que ha escrito el almirante Persano de su conducta en la batalla naval de Lissa. Parace que en este documento se harán revelaciones tan interesantes como inesperadas.

Escriben de Paris que el gobierno mejicano habia enviado á tiempo quinientos millones de francos para pagar los intereses de la deuda mejicana que tienen los franceses; pero que el ministro de Hacienda Mr. Fould, previendo que pudieran ocurrir en Méjico graves acontecimientos que hicieran necesario liquidar dicha deuda, ha preferido que los quin-

(8)

Esta raza duerme poco, come algo y bebe mucho. Poco exigentes en punto á la vida confortable, no necesitan palacios; un chirimil en que recojerse les basta, y cuando el dia no ha sido lo suficiente lucrativo para costear la cena, se contentan con un pedazo de pan y un vaso de vino.

En resumen, la civilizacion no ha perdido nada con la desaparicion de los establos humanos, que en los barrios estramuros formaban en 1825 una cintura, que no tenia nada de dorada, á la ciudad de Paris.

Una de esos establecimientos habia su puerta en un callejon sin aeras, á dos tiros de fasil de la muralla, pero lleno de carácter local.

A la taberna de las Virtudes. Y debajo en caracteres mas discretos: Se hospeda por la noche.

Lo mismo que hay fisonomías que os rechazan, hay objetos que os causan insinivativa repulsion.

Aquella casa estaba en ese número.

(9)

Componíase de un piso bajo, otro superior y un granero. Cada piso, tenia tres ventanas, excepto el bajo, que solo tenia dos, ocupando el hueco tercero una puerta negra, que no reshinaba jamás al abrirse sobre el pavimento de la calle, siempre sucio y fangoso.

Unas cortinas de algodón, con cuadros rojos y blancos cubrian, no en toda su estension, las dos ventanas, cuyos cristales, empañados por la porquería, nunca estaban completos; pero en cambio sus contraventanas, agujereadas en lo alto, oran, así como la puerta, de una rara solidez bajo su apariencia de deterioro.

Las ventanas del piso principal tenían medias cortinas, que aunque debieron ser blancas en su fundacion, habían adquirido un delicioso color de tabaco.

En cuanto al segundo, no solamente no disfrutaba de aquel lujo, sino que hasta sus cristales estaban económicamente reemplazados con papeles pegados con obleas, papeles irrepugnables ante la autoridad, sino ante la limpieza.

(12)

lado que debía consumirse al dia siguiente.

Todo nos autoriza á suponer que se encontraba en aquellas profundidades, negadas á la vista de los profanos, una viña siempre madura y un caño de vino siempre corriente.

Sin duda para fecundizar esta viña, siempre en sazón, bajaban los taberneros, antes de subir los cántaros de vino, infinitos cántaros de agua.

En cuanto al aguardiente y la cerbeza, que hacian concurrencia al azulado líquido, estaban constantemente detrás del mostrador, y la dueña de la casa no tenia que alejarse para servir á sus parroquianos.

Hé aquí todo lo que concierne á la taberna.

Pero la muestra dice tambien: «Se hospeda por la noche.»

Lema cabalístico, del cual el pueblo parisiense, y á lo mas tres ó cuatro grandes capitales, conocen la significacion.

«Se hospeda por la noche.» Talisman

(5)

Nada habia en aquel barrio que recordase la hermosura de la campiña, y si todo lo que contribuía á la repugnancia de las ciudades.

La clase media de Paris no estaba aun devorada por la pasion de engrandecer y mejorar la ciudad, que le habia picado despues como una tarántula, y que ha hecho desaparecer barrios enteros, de los que no se conserva ni la memoria.

Bajo la restauracion, lo que mas florecia en el barrio de las Virtudes eran las tabernas y posadas de noche.

Habia en estas de muchas categorías, y aun debemos confesar que los concurrentes á aquel barrio estramuros no brillaban en primera línea en la sociedad.

La naturaleza de los establecimientos varia en razon directa de su clientela; habia pues establecimientos de este género, á los que asistian solo el bajo comercio los domingos, y otros en los que solo se hallaban tratantes de baja estofa.

ca millones queden en caso necesario para parte de reembolso á los poseedores de los títulos.

Segun La Esperanza, como en esta vida nunca se logra una completa felicidad, la Prusia tiene el sentimiento de ver emigrar casi todas las familias opulentas de los países últimamente anexionados.

No se tienen todavía noticias detalladas de los sucesos que hayan cometido en Palermo los insurrectos durante los tres dias de su dominacion en dicha ciudad.

El gobierno italiano ha enviado una comision de ingenieros á Venecia para estudiar las mejoras comerciales que puedan hacerse en el puerto comercial de dicha ciudad.

En Venecia ha habido escenas tumultuosas con motivo de escritos relativos á la situacion actual del Véneto y al plebiscito, fijados en varias esquinas de la ciudad.

Cartas de Constantinopla dicen que antes de salir de aquella capital el nuevo ministro de Negocios extranjeros franceses Mr. de Moustier recibió una diputacion griega á la que manifestó que Francia deseaba grandemente el desarrollo moral é intelectual de la nacion helénica;

Han llegado á Constantinopla procedentes de Bucharest los principes Stirbey y Stourdza, para gestionar á propósito de la investidura del principe Carlos como soberano de los Principados Danubianos.

Las autoridades italianas han hecho muchas prisiones en Palermo; pero la mayor parte de los insurrectos que se apoderaron de esta ciudad, se han dispersado por toda la isla de Sicilia.

En París se atribuye significacion politica al hecho de que el nuevo ministro de Negocios extranjeros, Mr. de Moustier, en vez de regresar á Francia por la via de mar, lo ha hecho por la de tierra, deteniéndose alguno, aunque poco tiempo, en Viena.

Austria en vista de lo que aseguran que pueda ocurrir en Oriente.

Los periódicos franceses aseguran que Mr. de Bismark no vendrá á Biarritz como se habia dicho.

Un periódico italiano, Il Movimento, dice que las negociaciones entre el gobierno pontificio y el cónsul de Inglaterra en Londres, Mr. Odo Russell, tienen por único objeto la formacion de una legion irlandesa que pagará la corte de Roma, como paga la legion formada en Antives.

Al llegar á Candia Mustafá-bajá ha publicado una proclama prometiendo hacer justicia á las quejas de los habitantes, y dándoles un plazo de cinco dias para someterse.

En Ghiaour-Dagai (Turquia de Asia), ha habido una insurreccion contra el gobierno. Tambien ha habido otra en Zaitoun.

Escriben de Roma que en virtud de observaciones hechas al emperador por el general de Montebello, las tropas que se quedan en los Estados Pontificios no partirán parcialmente, sino en masa; se quiere evitar por este medio que las que se quedan sean testigos inertes de los movimientos que tal vez estallen en las ciudades evacuadas.

La legacion inglesa de Constantinopla ha enviado á los periódicos de Oriente una nota oficial, en la que niega terminantemente que Inglaterra haya aconsejado á la Puerta ceder la isla de Candia á Grecia.

El 25 del mes pasado llegó á Liverpool el Leviathan, coloso de los mares que se ha ocupado en la inmersión del cable trasatlántico.

El jefe de escuadra peruano Montero, de quien se aseguró hallarse preso con otros marinos por no haberse querido subordinar al nuevo jefe extranjero últimamente nombrado, parece que se ha dejado convencer por las reflexiones del dictador Prado y ha vuelto á la amistad de este pasando por lo que antes consideraba ignominioso.

Escriben de Florencia que los jefes de la insurreccion de Sicilia se llaman Bentivegna, d'Aguisto y Bottolo.

El «Internacional» asegura que el gobierno inglés ha adquirido la prueba de que la mano de Rusia interviene en las diversas insurrecciones que se han veri-

ficado en Turquia, y que se prepara por sus instigaciones una insurreccion general de los griegos que habitan en Turquia.

El almirantazgo inglés, prestando la necesidad de observar lo que pasa en Sicilia ha aumentado con seis buques la escuadra que cruza por las aguas de esta isla.

Cartas de Lima dicen que en el belicoso departamento de Arequipa se resistian los pueblos á pagar los impuestos. Obraban de acuerdo los generales Castilla y Vivanco, y esperábase la revolucion de un momento á otro.

Nada se sabe de positivo sobre el estado de las negociaciones entre Prusia y Sajonia. El rey Juan ha llegado á Praga y su plenipotenciario para la paz el ministro Eriksen ha salido de Berlin para tener una conferencia con el rey.

La «Gaceta de Turia» desmiente la noticia que ha corrido de que muchos generales habian aconsejado al rey Victor Manuel que abdicase.

En Portugal se trata de presentar á las próximas Cortes varios proyectos de ley, entre los cuales son los mas importantes el que tiende á descentralizar la administracion civil, una ley de orden público y una nueva division administrativa del vecino reino.

Ya están reunidas las tropas portuguesas en el campo de maniobras. Se esperaba en Lisboa á la escuadra francesa, que permanecerá en las aguas del Tajo hasta noviembre.

De una carta de los Estados Unidos publicada por los periódicos ingleses, tomamos el siguiente párrafo:

«Llegado el presidente Johnson á la ciudad de Pittsburgo, en Pensilvania, donde fué mal recibido, no por esto dejó de pronunciar un discurso en publico. Mister Johnson estaba rodeado de sus ministros, y habiendo salido de la multitud una voz para preguntar á Mr. Seward cuál era su idea relativamente á Méjico, Mr. Seward contestó: «Hablaré á los americanos de los asuntos de Méjico cuando mis conciudadanos hayan arreglado sus asuntos propios y estén seguros de lo que ya poseen.»

Los periódicos prusianos han anunciado la abdicacion del duque de Sajonia Meiningen en favor de su hijo. Para con-

seguir este resultado, el gobierno prusiano envió al duque 8,000 soldados y amenazó al duque con la anexion pura y simple del ducado á Prusia si no abdicaba.

La isla de Candia, teatro hoy de tan sangrientos combates entre opresores y oprimidos, se prolonga en su configuracion de Oeste á Este; tiene cinco veces mas longitud que latitud y está dividida por una cadena de montañas con tres elevaciones equidistantes al Este, al centro y al Oeste.

Uno de los objetos que enviará el gobierno marroquí á la exposicion universal de Paris será la tienda de campaña que usa el emperador cuando va á la guerra.

Gaceta.

—Mal paso.—En la via férrea de Madrid ha ocurrido un descarrilamiento, con la circunstancia agravante de haber tenido lugar el suceso sobre un puente.

—B. ca y narices.—Por uno de los caños de la fuente del Pilar de la calle de San Fernando ha salido agua que seguramente no era de rosa segun el olor que despedia.

—El vigia.—Los constipados abundan: Octubre hace el pueblo roneo:—y así el que á Córdoba hoy venga—verá que aquí se habla gordo.

—Contra el polvo.—Mientras de arriba nos viene el remedio será muy oportuno que se rieguen convenientemente los alrededores y calles destinadas para los carruajes en el paseo de la Victoria.

—Mudar público.—En qué han quedado al fin tantos proyectos para hacer algo menos malo en el sucio mudar que media entre las puertas del Rincon y el Osario que se conserva hasta hoy con grave perjuicio de la salud pública y del ornato.

—Serenos.—El servicio de serenos ha sido sustituido en Madrid por el de celadores de policia urbana, los cuales dan su guardia por parejas de noche, y de dia, y son relevados por otros de su instituto cada cuatro horas; aun cuando nos parece algo mas costoso que el establecido en Córdoba no se debe dejar de hacer el oportuno estudio á fin de poder apreciar su conveniencia.

—Obra pública.—Ya se está continuando y con bastante actividad la célebre ría de los jardines de la Victoria, y es de creer que para el próximo invierno ya

pueda servir de recreo á los aficionados al agua. Los jardines tambien se verán muy pronto terminados.

—Corrida nocturna.—Se prepara por varios aficionados una corrida nocturna, en la que se lidiarán cuatro becerros á la luz de los reverberos. No dejará de tener alguna novedad el espectáculo, y por eso nos alegraremos que se puedan vencer todas las dificultades que se presenten para llevarla á cabo.

—Transitable.—Se ha hecho entrar en condiciones razonables al puente del arroyo del Buen Suceso; y ya por fin pueden las gentes pasar por él de algun tiempo á esta parte sin necesidad de hacer profesion de equilibristas.

—Camus.—Precedido de una gran celebridad, elogiado por la prensa de casi todas las capitales de España, aplaudido por todas partes, ha llegado á Córdoba el acróbata Camus, el rival español de Blondin, el héroe del Ebro y del Guadalquivir.

—Viaje.—Hoy se esperan de regreso en Sevilla SS. AA. RR. los Duques de Montpensier, terminada la temporada de Sanlúcar.

—Modelo.—Los periódicos de Sevilla elogian las sepulturas que con nueva forma se acaban de construir en el cementerio. No sería inoportuno que este nuevo modelo se estudiase por la comision de nuestro municipio á fin de imitarle si es bueno, pues no deja de hacer falta.

—El tiempo.—Vemos por los periódicos que las lluvias están siendo tan generales en España, que hasta en algunas provincias donde se sentia ya mucha falta de agua, han caído en abundancia. Esto trae muy contentos á todos.

—Nada hay sagrado.—En dos Iglesias de Sevilla han sido estos dias robadas varias imágenes, habiéndolas cortado á algunas los dedos para apoderarse de los anillos. Es cuanto ya pueda hacerse en este ramo de industria, que en nuestros tiempos se esta elevando á una horrible perfeccion.

—Súplica.—Se la dirigimos á la excelente corporacion municipal para que en cuanto esté de su parte remueva los obstáculos que puedan oponerse á toda clase de obras de construccion en la capital, siquiera solo sea en gracia de las clases trabajadoras que tanto necesitan ocupacion en las circunstancias actuales.

—A la vista.—Durante todo el presente mes se hallarán de manifiesto en la Carlota las cuentas del Posito de aquella villa respectivas al año económico de 1855 á 1856.

—Venta judicial.—El dia doce del actual se vende en subasta pública, en el Juzgado de primera instancia de la derecha de esta capital, de once á doce de la mañana, la casa núm. 7 calle de Palomares, tasada en 3,749 reales.

—No es mia.—Obra en poder del Alcalde de Lucena una mula, que se hallaba sin dueño conocido en el arroyo llamado de la Fuensanta, término de dicha ciudad.

—Labores del campo.—Siguen las operaciones del mes precedente; se plantan árboles en los hoyos que se abrieron

(6)

Habia otras tabernas, donde se reunian grisetas, artífices y cantantes, formando un conjunto extraño y alegre á la par; donde quiera que vays la griseta será hermana gemela de la alegria. Allí se encontraba la verdadera animacion, allí se veian las mesas rústicas colocadas á la sombra del emparrado ó de los tilos; allí se encontraba el baile improvisado á la puerta de cada establecimiento.

(11)

Una chimenea baja y un gran hornillo servian para confeccionar las viandas que por unos cuartos obtenian los parroquianos y una gran cerca se extendia á lo largo del muro desde la chimenea hasta el pie de una escalera; viéndose casi siempre llena de cachibaches de cocina.

(10)

Detras de la casa valase un gran patio rodeado de altos muros, con una puerta pequeña que caia á una de esas calles trazadas apenas y que tienen salida al campo.

(7)

Esto era el rostro bello de estos barrios estramuros; los otros eran muy feos. Todo barrio estramuro tiene que recibir la escrocencia de la ciudad, la espuma que se derrama de un vaso lleno.

(10)

Los habitantes de San Marcelo, San Antonio, la Roqueta, el Temple y otros semejantes no eran el último testimonio de la sociedad parisiense. Casi todos sus habitantes tienen que responder á un nombre cualquiera, esto es, ejercer una profesion autorizada por una medalla, aunque esta sea la que corresponda al bailarín de las calles, ó al ciego; la medalla, sobre todo, representa un estado civil.

(7)

Sin embargo, hay vagabundos que no la tienen: forman una horda aparte que está fuera de la ley; raza ingeniosa, raza sutil, astrevida, astuta, sin tener oficio ninguno y dominándolos todos, activos en la ociosidad, enérgicos en las ocasiones difíciles, de inteligencia clara, y muchas veces de corazon muy embotado que pervertido.

En setiembre y los frutales que mas re-
sisten al frio, como nogales, avellanos,
perales, etc., y se continuan
hoyos para el siguiente mes.
—Si fueran ciertas!—Allá van unas
cuantas noticias que nadie sentiria que
fueran verdaderas.
—Todos los cañones rayados han si-
do fundidos para hacer relojes y canda-
lillos.
—Los barcos blindados se ocupan en
la actualidad y se ocuparán en lo sucesi-
vo en conducir arroz, patatas y otros co-
mestibles para regalárselos á los pobres
que los necesitan.
—Las cárceles de todas partes se han
quedado completamente vacias porque
han cesado de repente toda clase de cri-
menes.
—Escriben de América asegurando que
ya no hay cuestion de raza, porque los
negros se han vuelto todos de repente
blancos: la fiebre amarilla tambien se ha
vuelto azul.
—Del Brasil hemos recibido cartas en
que nos aseguran que las serpientes de
campanillas han ido espontáneamente á
coligarse en las puertas de las casas, y es-
tán esperando á que los cerrajeros vayan
á afianzarlas y á clavarlas en cada rabe
un bolon.
—Ultimamente, se asegura que se ha
inventado un sistema de construir ca-
minos sin costar un céntimo, y que mer-
ced á él veremos antes de un par de
meses cruzadas y recruzadas nuestras
provincias de carreteras de todas clases,
pues solo detenia aquel pequeño incon-
veniente.
CANTARES.
Eres pálida y pequeña:
señas de alto precio son:
rica esencia en pomo chico,
la mas clara, la mejor.
—No te den pena los males,
ni el tiempo ni la distancia;
nada hay contra la constancia
de corazones leales.
Yo te amo y tu me amas:
nuestro amor no ofende á Dios;
si Dios quiere y nos queremos,
que imposible entre los dos?
Que no te compren si mueres
nicho alguno en el panteon,
tu sepulcro, si me quieres,
ha de ser mi corazon.
José Zorrilla.

—Razonamiento.—Al presentarse se-
días pasados al subprefecto de Bayona el
conocido matador de toros Suarez, emi-
grado por haber tomado parte en la últi-
ma revolucion de Madrid, para pedir no
ser internado como los demás que se ha-
llan en su caso, le dijo:—Señor superfecto,
¿por qué me manda usted morir?—Porque
he recibido orden para ello, le contestó
Mr. Cunisse, y yo cumplo siempre con mi
obligacion.—Yo no soy hombre pultico,
le repuso el diestro español, porque el
que ha tenido la honra de empuñar la
muleta no se mezcla en esas bajuperias.—
Nada me importa lo que Vd. me dice,
añadió la autoridad.—Y el diestro gallego
salió para Poitiers, donde está organizando
una corrida de toros para probar que ma-
neja mejor el trapo que la lengua.
—Así se cuenta.—Un periódico sue-
co acaba de dar noticia de un hombre
que se ahogó en un canal, y que fué
inhumado segun los usos del pais en-
cerrándole en un ataúd. Y con todo el
sepulturero oyó un ruido subterráneo
como si alguien golpeara en maderas, tam-
bien gritos ahogados y gemidos. Huyó
el sepulturero espantado, fué al pueblo,
contó al cura lo que pasaba, llegó este
con sus parroquianos, y abierto el se-
pulcro, ¡considerése cuál sería el terror de
todos y el dolor de la familia al hallarse
el cadáver en posicion distinta de la que
se le dió, con la cabeza, las manos y
los pies ensangrentados y todavia ca-
liente.
—Victor el cazador.—Dícese que
en uno de los puntos mas pintorescos del
valle de Andorra se trata de edificar
un suntuoso establecimiento de baños,
montado con todas las comodidades ape-
tecentes, á fin de que pueda competir con
todos los establecimientos de su clase que
se conocen en Europa. Los que in-
tentan gastar en esta finca parece que
son ricos alemanes que aprovechan la
neutralidad de Andorra para hacer con
pretexto de los baños otro negocio mas
pingüe, á semejanza de lo que sucede en
ciertos establecimientos tristemente céle-
bres de Alemania.
—Coincidencia.—Hay en la histo-
ria coincidencias bien notables. El archi-
duque Alberto de Austria, nombrado ge-
neral en jefe de aquellos ejércitos,
ejercerá las mismas funciones que ejer-
ció su padre el archiduque Carlos, des-
de 1805 hasta 1809, si no estamos equi-
vocados. El segundo imperio francés se se-

ñala para Austria con las derrotas de Sol-
ferino y Sudowa, como el primero trae pa-
ra el Austria las de Wagram y Austerlitz:
la capital, si no ocupada como hace cin-
cuenta y siete años, cuando menos ame-
nazada de eorra; perdida su dominacion
en Italia y tenida por estrangera en Ale-
mania, como entonce. El primer imperio
va á buscar en una archiduchesa de
Austria la esposa de Napoleon I, y el se-
gundo hace de un archiduque el empera-
dor de Méjico. ¡Asistámos todavia en
nuestro siglo á una nueva resurreccion
del Austria co no despues de 1815! Secre-
tos del porvenir.
—Preparativos.—El inmenso pala-
cio del Campo de Marte se presenta ya
en todo su conjuato. El emperador ha
estado visitando las obras. Se está ar-
reglando el pequeño parque donde el
virey de Egipto construirá un pabellon de
verano; se levantan los andamios del vas-
to club internacional donde podrán reu-
nirse todos los esponentes; se organizan
con peñascos los dos lagos y las cascadas
que refrescarán los jardines del palacio,
y en las inmediaciones del campo de Mar-
te se alza como por encanto una ciudad
curiosa y fantástica, fondas, cafés, res-
taurants y almacenes de toda especie. Se
podrá visitar en coche toda la planta ba-
ja de la exposicion. La elipse que des-
criben los edificios está interceptada por
cuatro vias anchas que van á parar á una
glorieta central, y desde allí, despues
de dejar á los curiosos que quieran sub-
ir á los pisos superiores, los carruajes
se dirigen por un camino especial á una
vasta cochera cubierta. Un sistema de
campanillas eléctricas permitirá á cada
persona, despues de terminada su escur-
sion, hacer ir á su coche á la glorieta
central donde le habrá dejado. Las cua-
tre arterias principales de la exposicion
tienen igual anchura que nuestro boulev-
ard, estarán cubiertas de cristales, y el
techo tendrá la misma elevacion que las
casas del boulevard. Se podrá visitar la
inmensa galeria de las máquinas, no tan
solo á pie llano, sino tambien desde la
parte superior por medio de un puen-
te volante de hierro en cuya construc-
cion se gastarán Joscientos mil francos.
Figurará en primera linea entre las indus-
trias mas régicamente representadas en el
palacio de la exposicion la del diamantista
de Paris. La comision de los joyeros reu-
nirá todos sus productos en un salon colo-

sol que se le reserva especialmente y se
propone adornar con gran lujo. Los apa-
ratos, las paredes y hasta el techo esta-
rán tapizados de arriba á bajo de terci-
opelo granate con franjas de seda; las
maravillas de la joyeria parisienae están
espuestas allí como un inmenso estuche.
La misma comision de diamantistas se en-
carga de la vigilancia de sus tesoros. Va-
rios dependientes, vestidos y pagados por
ella, volarán dia y noche tenias riquezas,
y para mayor seguridad, se renovarán
todas las semanas dichos dependientes. El
derecho de entrada será de un franco por
persona, pero como se necesitarán varias
visitas á la exposicion para recorrer sus
diferentes galerias y admirar todas sus
curiosidades, la comision imperial exa-
mina en este momento el sistema de tar-
jetas de abono. Si la comision se decide
á expedir esta clase tarjetas, deberán ser
rigurosamente personales, y hasta se tra-
ta, para evitar toda sustitucion de per-
sona, de poner en práctica el pensa-
miento que se emitió hace algunos años
para comprobar la identidad de los pa-
sajeros, esto es, colocar en el centro de
la tarjeta el retrato fotográfico del abo-
nado.
—Herrar ó quitar el banco.—Sobre
este refrán dice lo siguiente el señor
Bastús: Es decir ó ejercer el oficio ó facul-
tad, ó renunciar á los beneficios ó esce-
pciones que aquellos conceden. Dicese que
tuvo origen este refrán de un herrador que
como á tal se le permitió colocar en la ca-
lle el potro, banco y demás armatostes del
oficio, y que luego no le ejercia, perjudi-
cando al público sin proporcionarle nin-
guna utilidad, por lo que los vecinos se
empeñaron en que «herrara ó quitara el
banco.» Conocemos una linda poesia del
señor Breton de los Herreros que tiene por
título ó tema: «Herrar ó quitar el banco.»
Cuéntase que viendo herrar su caballo el
mariscal de Sajonia, dijo al herrador que
tenia malas herraduras, y para probar su
aserto cojió una y la dobló con sus nervu-
dos dedos, como si fuera de estaño. El
herrador se encorrió de hombros y calló pe-
ro cuando el mariscal le pagó le dijo: «No
es mejor vuestra moneda, señor, que mis
herraduras segun veo, porque mirad,» y
agarrando los escudos los fué torciendo de
la misma manera que el mariscal habia
torcido su herradura. A propósito de fuer-
zas musculares extraordinarias se refieren
tambien las otras dos anécdotas siguientes:

En una ocasion se hallaba sentado á la
mesa el conde de Orloff, edecan del empe-
rador de Rusia, al lado de una señorita
que se estabaa en la hermosura de las
flores que componian el ramillete y en
particular en un ramo de rosas. El galante
caballero cojió al punto el ramo para ofre-
cerlo á la señora, pero notando que los
cabos estaban mojados buscó de prisa en
que envolverlos: no hallando otra cosa co-
jió un plato de plata maciza de los que
habia en la mesa ó hizo con el un cucuru-
cho cual si hubiese sido de papel, colocó
en él el ramo y se lo presentó á la dama.
Entre los hombres y mujeres de una fuer-
za muscular extraordinaria se cuenta á la
señorita Goulier, que fué cómica, pintora,
poetisa y últimamente religiosa carmelita
de Lion con el nombre de sor Agustina de
la Misericordia. Esta mujer, notable por su
hermosura y sus escentricidades, nació en
Paris en 1692 y murió en el claustro des-
pues de 32 años de penitencia, en 1757.
Era tan extraordinaria la fuerza muscular
de esta señorita, que rollaba como una
obloa y sin ningun esfuerzo un plato ó
fuente de plata. Y el conde de Sajonia,
una vez que se preparó para luchar con
ella, dijo que pocos hombres habian res-
sistido tan largo tiempo como ella á la
fuerza potente de su brazo.
El SECRETARIO DE LA REDACCION,
Isidoro Badia.
Boletin religioso.
—Hoy.—S. Froilan, obispo, y S. Plá-
cido, mártir.
—JUBILLO CIRCULAR.—En la iglesia
de S. Francisco.
—Segundo dia de novena á Ntro. Pa-
dre San Francisco, en la iglesia de San Pe-
dro el Real, á las oraciones.
—El sábado seis del corriente, á las
oraciones, se dará principio á la novena
de Ntra. Sra. del Rosario, en la Axerquia,
sin sermón; y el 14 se celebrará una so-
lemne fiesta á las diez de la mañana,
en la que predicará el Sr. don Manuel
Malina.
—Mañana primer dia de novena á
Ntra. Sra. del Rosario en S. Juan de Le-
tran, al toque de oraciones.
—Los asociados á la corte de Maria vi-
sitarán hoy la imagen de Nuestra Señora
del Patrocinio, en la Compania.
EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.
Imprenta, libreria y litografia del DIARIO
DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL

Mercados.
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 4.º
Consolidado 33,20.
Diferido 31,25.
Deuda amortizable de primera cla-
se 00,00.
Id. de segunda 00,00.
Id. del personal 17,80.
Acciones del Banco de España 119.
CORDOBA.
Precios del trigo y cebada en el mer-
cado público de esta capital desde las dos
de la tarde del día 3 de Octubre á igual
hora del 4.º
Trigo 210 fanegas de 43 á 48 rs.
Cebada 200 fanegas de 00 á 26,50.
Aceite en los molinos, de 44 á 47.
Id. en la ciudad, de 57 á 60.
Jabon blando á 19 cuartos libra.
Carne de vaca á 36 cuartos libra.
SEVILLA.
En la Alhóndiga. Trigo de 51 á 57.
Cebada de 00 á 32. Fuera de la Alhóndi-
ga. Trigo de 44 á 52. Cebada de 26 á
28. Habas de 00 á 32. Aceite de 45
á 48 1/2.
GRANADA.
Trigo de 38 á 51. Cebada de 26 á 30.
Habas de 36 á 38.
MALAGA.
Trigo de 43 á 56. Cebada de 26 á 31.
Habas de 34 á 44. Aceite de 47 á 50.
JEREZ.
Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28.
Habas de 43 á 46.
JAEN.
Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á
26. Habas de 32 á 34.
Correos.
ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las 3 y 5 mi-
nutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y
su carrera á las 4 y 20 minutos de la ma-
ñana.
De Sevilla, segunda expedicion, á las
4 y 44 minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera á las 4 y 7 mi-
nutos de la mañana.
De los pueblos de la sierra á las 3 de la
mañana.
SALIDAS.
Para Madrid y su carrera á las 5 de la
mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la
suya á las 3 y 35 minutos de la tarde.
Para Sevilla, segunda expedicion, á las
7 y 15 minutos de la mañana.
Para Málaga y su carrera á las 3 y 25
minutos de la tarde.
Para los pueblos de la sierra á las 4 y
30 minutos de la tarde.
Ferro-carriles.
De Córdoba á Madrid.
Habrá un solo tren, que saldrá de Cór-
doba á las 5 de la mañana, y llegará á Ma-
drid á las 11 y 5 minutos de la noche. Sal-
drá de Madrid á las 9 y 55 minutos de la
noche, y llegará á Córdoba á las 3 y 5 mi-
nutos de la tarde.
Precios: en primera clase 194 rs. 50
céntimos; segunda, clase 150 rs. 75 cént.;
tercera clase 92 rs. 50 cént.
De Córdoba á Andujar.
Habrá además del anterior un tren que
corre solamente entre estas dos poblaciones.
Sale de Andujar á las 7 y 10 minutos de
la mañana y llega á Córdoba á las 10 y
53 minutos de la misma. Sale de Córdoba
á las 4 y 30 minutos de la tarde, y llega
á Andujar á las 8 y 5 minutos de la noche.
Precios: Primera clase, 34 rs. 50 cént.;
—Segunda clase, 26 rs. 75 cént.; —Terce-
ra clase, 16 rs. 50 cént.
De Córdoba á Sevilla.
Habrá dos trenes diarios. Saldrá el pri-
mero de Córdoba á las 7 y 15 minutos de
la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 48
minutos de la misma. De Sevilla sale á las
8 de la mañana y llega á Córdoba á las 12
y 44 minutos de la tarde.
El segundo tren sale de Córdoba á las
3 y 35 minutos de la tarde, y llega á Sevil-
la á las 7 y 44 minutos de la noche. Este
tren conduce el correo general y se puede
ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á
las 12 de la noche y llega á Córdoba á las
4 y 20 minutos de la mañana. Este tren
conduce el correo y se puede venir direc-
tamente de Cádiz.
Precios de Córdoba á Sevilla y vice-
versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Se-
gunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera cla-
se, 26 rs.
De Córdoba á Málaga.
Habrá dos trenes diarios. El primero
saldrá de Córdoba á las 6 de la mañana,
llegando á Málaga á las 4 y 22 minutos de
la tarde. De Málaga sale á las 9 de la ma-

ñana, y llega á Córdoba á las 7 y 31 mi-
nutos de la noche.
El segundo tren sale de Córdoba á las
3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Má-
laga á las 11 y 4 minutos de la noche. De
Málaga sale á las 8 y 25 minutos de la no-
che, y llega á Córdoba á las 4 y 7 minutos
de la mañana. Este segundo tren, tanto el
que sale de Córdoba como el que viene de
Málaga, conduce el correo.
Precios de Córdoba á Málaga y vice-
versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Se-
gunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase,
42 rs. 50 cént.
Seccion de Bobadilla á Antequera.
Hay tres trenes: saldrán de Bobadilla
á las 1 y 10 minutos de la tarde, á las 7 y
24 minutos de la noche, y á las 11 y 6 mi-
nutos de la misma. Llegarán á Antequera
respectivamente á la 1 y 43 minutos de la
tarde; á las 7 y 53 minutos de la noche, y
á las 11 y 43 minutos de la misma.
De Antequera saldrán á las 7 y 5 minutos
de la mañana; á las 12 y 10 minutos de la
tarde, y á las 7 y 50 minutos de la noche;
llegando respectivamente á Bobadilla á las
7 y 38 minutos de la mañana; á las 12 y
43 minutos de la tarde, y á las 8 y 23 mi-
nutos de la noche.
Diligencia.
Nueva Andaluza.
Servicio para Lucena. Sale de Córdoba
los dias impares á las 9 de la mañana y
llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De
Lucena sale los dias pares á las 7 de la ma-
ñana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde.
Precios: de Córdoba á Lucena y vice-
versa; Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los
pueblos intermedios el precio será en Ber-
lina á razon de 4 rs. por legua, y en In-
terior á 3 rs.
Se despacha en Córdoba por D. Alfon-
so Maroto, plazuela de la Compania, y en
Lucena por D. Damaso Rojo, calle del
Peso.
Otros carruages.
Empresa de transportes
en combinacion con los ferro-carriles para
Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejil, An-
tequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.
Salen de Córdoba todos los dias.
Los efectos que se hayan de transportar
deben quedar entregados el dia antes de la
salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel
Lacambra, calle de las Serpes, núm. 54,
fonda de Europa.
En Córdoba, por D. Alfonso Maroto,
plazuela de la Compania.
Mensagerias de D. Onofre y
D. Benito Ferrer.
Esta antigua y acreditada Empresa tiene
establecido su servicio en combinacion con
los ferro-carriles para todas las capitales
de España; y para comodidad del público
tiene en esta capital dos despachos, uno en
el campo de la Merced, inmediato á la es-
tacion del ferro-carril, y otro en el Para-
dor del Sol, donde se admiten arrobos y
pasajeros á precios convencionales.
Monte de Piedad.
Está abierto en la casa núm. 26, calle
de Pedregosa, los lunes, miércoles y vier-
nes, desde las 10 de la mañana hasta las
dos de la tarde; se presta sobre alhajas, rop-
as y telas hasta la cantidad de 500 rs. al
6 por 100 anual.
Campanadas
que en caso de incendio deben dar las Pa-
rroquias de esta capital para que se distinga
aquella en que ocurre el mismo.
Catedral, 1.º S. Pedro, 2.º S. Andrés,
3.º S. Lorenzo, 4.º Sta. Marina, 5.º San
Nicolás de la Villa, 6.º S. Miguel, 7.º Com-
pania, 8.º S. Juan, 9.º Agerquia, 10.º
Santiago, 11.º Magdalena, 12.º Espíritu
Santo, 13.º S. Basilio, 14.º Merced, 15.º
Para los incendios en despoblado se da-
rán como señal tres golpes con la campana
mayor en las parroquias de la Catedral,
S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina
y S. Andrés, cuyas tres campanadas alter-
narán por espacio de una hora con el volteo
de una esquila.
Cosarios.
Nota de las posadas en que paran los cosa-
rios de los pueblos que se espresan.
Posada de Sta. Maria.
Bujalance. Francisco Desela y Luis Va-
lera.
Añora. Juan Espejo.
Villa del Rio. Pedro Moyano y Francis-
co Rael.
Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel
Delgado y Diego Murillo.
Pozoblanco. Joaquin y Martin Redondo
y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.
Castuera. Juan Matamoros.
Pedroches y Almaden. Idefonso Ruiz y
José Lopez.
Torre Milano. Iginio Morales.
Priego. Cecilio Arenas.
Luque y Granada. Mateo Morin.
Montoro. Francisco Luque.
Posada de las Yervas.
Priego. Antonio Aguilera.
Baena. Isidro Colodrero.
Doña Mencía. Cristóbal de Navas.
Carlota. Francisco de la Cruz.
Posada del Potro.
Rambla. Andrés Panadero.
Ecija. Salvador Dieguez.
Montalvan. Agustin Robles.
Casa de la Fuente.
Cabra. Gabriel Reyes (á) Floro.
Franqueo
de la correspondencia.
CARTAS para el interior de las pobla-
ciones.—Donde está establecido, hay que
poner un sello de 2 cuartos por cada media
onza ó fraccion de ella; y por estas no se
pagará el cuarto llamado del correo.
Para todos los pueblos de la peninsula
é Islas adyacentes. El franqueo es obliga-
torio. Un sello de 4 cuartos por cada media
onza ó fraccion de ella.
Certificados. Además de los sellos de
franqueo otro de 2 rs.
Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello
de 1 real por cada media onza ó fraccion
de ella.
Certificados. Además del franqueo, un
sello de 4 rs.
Para las Islas Filipinas. Un sello de
2 rs. por cada media onza ó fraccion de
ella.
Certificados. Además del franqueo,
cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
Por los vapores ingleses. Un sello de
2 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion
de ellos.
Certificados. Además del franqueo, un
sello de 8 rs.
Para ambas Américas. Un sello de
4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion
de ellos.
Para Inglaterra. Es voluntario el fran-
queo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adar-
mes ó fraccion de ellos.
Certificados. Además del franqueo, un
sello de 4 rs.

ALMANAQUE DEL ZARAGOZANO

PARA 1867

Contiene el Santoral arreglado al Obispado de Córdoba y los pronósticos en todas las lunas, y para todos los meses en el Juicio del año. Se vende en el despacho de este periódico por mayor y menor.

LIBROS DE TEXTO

para Institutos, Seminarios y Escuelas de Agricultura, Normal, Bellas artes y Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 24.

SOMBRERERIA FRANCESA

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA

EN ANTEQUERA, EN BENAMEJIL, EN SAN PEDRO DE NERABIA, EN SAN PEDRO DE RIVERA, EN SAN PEDRO DE VILLALBA, EN SAN PEDRO DE VILLALBA, EN SAN PEDRO DE VILLALBA...

CALENDARIO

DEL OBISPADO DE CORDOBA

PARA EL AÑO DE 1867.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sugesion a los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

TINTORERIA FRANCESA

LABORATORIO QUIMICO

calle de San Pablo número 45.

En este acreditado establecimiento, montado según los últimos adelantos de la ciencia, se tienen toda clase de ropas con los colores más limpios y permanentes que puedan desearse...

SANTA CANDIDA

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, a precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

Agrimensor. D. Antonio Espinosa, perito agrimensor, tasador de fincas rústicas, ayudante que ha sido de las secciones facultativas de las principales sociedades mineras de esta Provincia, auxiliar y delineante de carreteras y ayudante de la Empresa constructora de los ferro-carriles del Nordeste y otras se ha establecido en esta Capital. Su larga práctica en tan variados trabajos, le da una gran experiencia en todos los entendidos Gefe a cuyas órdenes ha ejecutado dichos trabajos, es la mas segura garantía de inteligencia y probidad que puede ofrecer a las personas que tengan a bien utilizar sus servicios, ya sea en mensuras y division de terrenos, en afanos, levantamiento de planos (los cuales serán dibujados con el mayor esmero y empleando el sistema de dibujo que se exija, para lo cual presentará modelos de todas clases) en nivelaciones, en ubicaciones, en el levantamiento de planos de minas, ya sea del exterior, ya del interior. A los Sres. ingenieros, arquitectos ó maestros de obras también podrá auxiliarse en los trabajos de estudios, proyectos, presupuestos, replanteo y vigilancia de sus obras. Tiene establecida su oficina en la calle de los Judios número 6.

Venta de baldosas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, a precios económicos: en la casa número 17, calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios.

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1867 se arrienda el cortijo nombrado La Magdalena de D. Leopoldo, conocido por la Magdalena, y se traspasa su labor, bien sea a vara incada ó a estilo de labrador: dicho cortijo se compone de 300 fanegas de tierra por mayor y se halla situado en la campiña y término de Córdoba, linda con los cortijos la Magdalena, Pedriquez, Arenillas, Arenillejas, Barzona y el camino de Valenzuela a Córdoba. Para tratar con sus dueños D. Antonio Luis Lara y D. Andrés Daza en el Carpio.

Venta y arrendamiento. Se venden 30 columnas de piedra sípila, con sus basamentos; y se arrienda una fábrica de cortidos con mucha capacidad y agua de pie, situada frente a la estacion del ferro-carril de Sevilla: para tratar de una y otra cosa calle Alfaro número 12.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa número 1, calle de los Huevos, hoy Duque de la Victoria, que ha quedado vacante por salida del Sr. Brigadier Sartorius. Para tratar de su ajuste con su dueño que vive en la calle del Liceo número 50.

Venta. Se vende la casa número 5 calle de Azonaicas, admitiéndose proposiciones a pagar el todo de su valor en uno, dos, tres ó mas años, abonándose en el interior la renta que se convenga. En la calle del Liceo número 50 darán razon y se entrará en ajuste.

Pérdida. El domingo último se ha perdido un zarcillo, entre las calles de Ambrosio de Morales y de Letrados. La persona que lo hubiese encontrado se servirá entregarlo en casa de D. Lázaro Rubio, donde darán una gratificación.

Arrendamiento. Desde San Miguel venidero en adelante se hace de 3 hazas, de cabida de 44 fanegas y 8 celemines y medio, con 53 olivos, situadas en el ruedo de esta Ciudad, al pago de la hacienda de Buena ó Cuesta Blanquilla. Para tratar en la casa número 46 plaza de la Vizconde de Miranda.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Venta. Se vende la suertera de tierra número 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad: la persona a quien acomode puede pasar a ver a D. Rafael Sistiernes, calle del Conde Gondomar número 4, en Córdoba.

Vida de San Gerónimo. Sacada de sus obras y escrita por el clásico P. Fray José de Sigüenza, publicada en folio de mas de 600 páginas: se vende en el despacho de este periódico a 30 rs. el ejemplar.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Ama de cria. Una joven de 28 años de edad, y con leche de 3 meses, desea encontrar algun niño ó niña a quien criar, sea para dentro ó fuera de esta población. Acudir a las siete revueltas de Santiago número 7.

Monte de piedad del Sr. Medina. El Lunes 8 del presente mes de Octubre habrá venta en pública almoneda de alhajas, cuyo por menor circunstanciado aparece del prospecto que está de manifestado en la puerta de entrada a las oficinas del Establecimiento; y cuyo acto se verificará desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Pegujares. Desde el día se dan tierras a pegujares en el cortijo de Pan Gómez. En la calle hornos del Cristo, número 2, puede tratarse.

Venta. Se hace de la casa número 3 calle del Zarco, con nueva habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico, darán razon de quien es su dueño.

Depósito de pianos. En la calle Comedias número 25, los hay de venta y también se alquilan.

Arrendamiento. El de los pastos y bellotas de la posesion de Aliso, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar. En su contaduría en esta Ciudad, en orden proposiciones hasta el día once del próximo Octubre.

Arrendamiento. En la Campiñuela, alta se arrienda una suertera de 67 fanegas de tierra poblada de olivar, encinar y monte bajo. La persona a quien convenga podrá informarse en esta Capital, calle de Saravias número 5.

Venta. La casa número 2 plaza de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nueva obra, con comodas y amplias habitaciones, empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alfarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Acogidos. En los terrazgos de la hacienda de la Alhaya y hazas pago de la Matriz baja y Agujones que hay en buenos y abundantes pozos, en el ruedo y término de esta Ciudad, que linda todo con la huerta de Figueron, se admiten acogidos de ganado vacuno, yeguar y demás. Para tratar, podrán acudir a la casa número 15 calle del Paraíso ó avisarse con el espátar que está en dicha huerta.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la borchetería del madrileño, situada frente a la parroquia de San Andrés, en direccion al Realito, número 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, cebada y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos merengues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. También se encuentran un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 12 cuartos libra.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro número 2, duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con techos cocheros, porteria alta, y bajo, dos cuartos con quince plazas, guardarnés, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

Alamos. En la alameda del Arrenal hay señalados cien alamos blancos que su cortadura es el renguante de agosto y se admiten proposiciones por el todo ó parte en la calle San Pablo número 59.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lo lleva una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Pérdida. De la hacienda de Quemadillas, ha desaparecido el día 30 de Setiembre último una burra rucio, cerrada, con estierro, B. A. la persona que la presente ó informe de su paradero se le dará una gratificación su dueño D. Juan Angel Benítez, que vive en la plazuela de la Magdalena número 7.

Barato. Se realizan grandes existencias de papel de fumar y fosforos por mayor y menor, en la calle Lineros número 77.

Venta. Se vende la casa número 49 calle de Lineros ó Pótro: en la misma casa se admiten proposiciones.

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de la Puerta del Perdón número 4. Para verlos y comprarlos en el día 11 de este mes de Octubre en la casa de D. Juan José de Alarcón, en la calle de San Juan número 71.

Obras de Paul de Kock. En francés y en español. Además de la completa colección que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras. Un racimo de grosella. Taquinet el probado y otras muchas.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 420 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal número 104, calle de Isabel II, desde el día.

Arte de conservar la hermosura y la salud, y de corregir los defectos físicos, obra dedicada al bello sexo, precedida de una idea general de la belleza y contenida en un formulario de excelentes recetas. Un tomo en 8.º de 320 páginas al precio de 12 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta ó permuta. A voluntad de su dueño se venden diez y seis aranzadas de olivar, llamada los Alfileres, término de Cabra, partido de la Esperanza, ó se permuta por otras en este término: en Lucena, plaza de la Constitución número 43, darán razon.

Venta. Se enajena el famoso olivar llamado de Arévalo, en el segundo ruedo y término de esta Ciudad: su cabida de diez y seis fanegas, 7 celemines y 2 cuartillos de otro. Todo él se halla reemplazado de garrojal, los olivos grandes son de los mejores que se conocen en su contorno, y la tierra toda puede sembrarse: tiene buenas vistas, linda con el camino que va a las haciendas de la Arziza y Arzizilla, con la cual linda, y otras propiedades. También se vende a voluntad de su dueño otra haza de olivar, próxima a la anterior haza, compuesta de 2 fanegas, 3 celemines y 2 cuartillos, pago de la Arziza ó huerta de Olias, con la que linda, y con haza Garrojal, de la hacienda de la Alhaya, y con la casilla de la Tia Dominga. El olivar es la mayor parte nuevo, y la tierra superior para sembrar. La persona a quien acomoden, pasará a la casa número 15, calle del Paraíso, para enterarse del precio y demás.

Acogidos. En la dehesa de Quemadillas y en las de Chora Redonda y el Maromo, se admiten acogidos de ganados vacuno y yeguar para la próxima invernada, a precios convencionales. Para tratar en la calle de Convalencia número 2.

Venta. La de una vegana de silla y carga y una yunta de mulos que pueden servir para carga y tiro. En la calle del Osario número 4 se tratará de su ajuste.

Subasta. En subasta estrajudicial que deberá verificarse a las doce de la mañana del diez del corriente, en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, sita en esta Ciudad calle Fernando Colon número 16, se arrienda las huertas alta y baja de la Reina y los pastos, bellota y acuita de la hacienda nombrada Campiñuela baja, término de esta Capital. En la misma Notaría se hallan de manifestado los oportunos pliegos de condiciones a fin de que puedan enterarse de ellas las personas que piensan interesarse en los remates.

Giro. En el despacho de este periódico se giran gratis sobre Madrid las cantidades que se deseen.

Compendio de teología dogmática ó breve exposición de las pruebas y de los dogmas de la Religión Católica, por D. Vicente Solano: tres tomos en 4.º mayor, 34 rs. en el despacho de este periódico.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él; se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. A vara incada se arrienda el cortijo llamado de los Pajares, término de Hornachuelos, su cabida es de 900 fanegas de tierra, con los terrenos que bajo una linda le circulan, de estas 900 fanegas, 600 lo son de labor y las 306 restantes lo son de pastos, con arbolado de chaparral y monte bajo: en Hornachuelos, calle Mayor número 1, vive su dueño, con quien se podrá tratar y enterarse del pliego de condiciones.

Venta. La de dos carros de lanza, pintados y en muy buen estado; se darán bastante arreglados. Se encuentran en la plaza de las Nieves; para su ajuste con el consejo del Circulo de la Amistad ó con el Sr. D. Manuel Gutierrez Concha, Carrera del Puente, número 83.

AVISO AL PUBLICO

Acaba de llegar a esta capital el grabador francés Mr. Augusto Fontaine, que se encarga de la fabricacion y del arreglo de toda clase de sellos y timbres, como son los siguientes: Sellos en bronce para Ayuntamientos, Alcaldías, Jueces de Paz y Notarios. Idem congregaciones parroquiales, cofradías, etc. Escudos de armas, firmas y estampillas, grabados en acero. Idem, idem en talla dulce, etc. Alfabetos y planchas caladas. Sellos con iniciales para cartas. Se hacen dibujos de escudos pintados y grabados. Planchas para guardas particulares. San Fernando 48.

Pérdida. Se han extravariado varios documentos de crédito contra varias personas en favor de D. Pablo Jarias, vecino de esta capital. La persona que se los haya encontrado podrá ponerlos en poder de dicho señor, que vive en la calle Horno del Camello número 9, el cual dará una gratificación.

Venta. La de una casa en esta ciudad, calle Zamorano número 10, junto a la Fuenseca: darán razon, calle de la Plata número 42.

Subasta. En subasta estrajudicial que deberá verificarse el 10 del corriente a la una de la tarde, en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colon número 16, se arrienda el cortijo de esta ciudad número 14, se arrienda la misma por Andrés Perez el alto, término de la misma, por el tiempo y bajo las condiciones que resultan del pliego que se halla de manifestado en dicha Notaría, y en renta anual de 307 fanegas de trigo torciado ó sean 204 fanegas 8 celemines de cebada, y 402 fanegas 4 celemines de cebada, mas 384 rs. y media docena de gallinas.